
Durante seus mandatos como 
deputado estadual, Marcos 
Vieira esteve presente na vida 
dos agricultores catarinenses. 
O deputado presidiu uma das 
maiores audiências públicas 
já realizadas pela Assembleia 
Legislativa, que tratou da 
fiscalização aos produtores de 
cebola do Alto Vale do Itajaí, e 
reuniu cerca de duas mil pessoas 

em Alfredo 
Wagner. ”Não 
admito fiscalização 
com Polícia Federal. 
Agricultor é gente 
séria, trabalha e sofre 
muito”, diz Marcos Vieira. 
O deputado abraçou a causa 
e foi buscar soluções junto ao 
Ministério do Trabalho para alterar 
a NR-31.
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Marcos Vieira está à frente do 
debate sobre a Norma Regula-
mentadora 31, que busca nortear 
empregadores e trabalhadores 
no que diz respeito à saúde e 
segurança na área rural, espe-
cialmente nas pequenas e mé-
dias propriedades. O problema 
da fiscalização que os pequenos 
e médios agricultores sofrem por 
parte da Superintendência Regio-
nal do Trabalho chegou ao gabi-
nete de Marcos Vieira por meio 
de reclamações dos sindicatos e 
produtores de toda a região do 
Alto Vale do Itajaí. Segundo eles, 
muitas exigências não têm fun-
damento, e produtores recebem 
multas como se fossem grandes 
empresas.  

O deputado, na época Presi-
dente da Comissão de Trabalho, 
Administração e Serviços Públi-
cos da Assembleia Legislativa, 
abraçou a causa promovendo 

Solução para produtores
Marcos Vieira luta contra abusos na fiscalização do trabalho rural

Marcos Vieira coordenou audiência pública sobre a NR-31, em Alfredo Wagner
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uma audiência pública na cidade 
de Alfredo Wagner para discutir o 
assunto. A audiência reuniu 2 mil 
pessoas, além de integrantes do 
Ministério Público do Trabalho, 
Ministério do Trabalho e Emprego 

e lideranças locais, e definiu que 
uma comissão seria formada para 
sugerir alterações na legislação 
atual, para que todos encontrem 
uma solução que atenda, tanto a 
legislação quanto os agricultores.

 30 de Setembro de 2013: uma 
Audiência Pública, em Alfredo 
Wagner, reúne 2 mil pessoas 
para debater a fiscalização do 
Ministério do Trabalho. No encontro 
foi formada uma comissão com 
representantes dos produtores 
rurais e representantes dos 
trabalhadores rurais

 02 de Outubro de 2013: acontece 
o primeiro encontro da Comissão 
que debate a NR-31, na sede 
do Ministério do Trabalho, em 
Florianópolis

 17 de Outubro de 2012: a 
comissão de agricultores, sindicatos 
e federações apresenta ao então 
Ministro do Trabalho e Emprego, 
Manoel Dias, as propostas de 
alteração na NR-31

 15 de Dezembro de 2013: 
agricultores da comunidade de 
Rio Lessa, em Alfredo Wagner, 
reclamam da demora no debate e 
afirmam que vão fechar a BR-282 
em protesto contra a fiscalização

 30 de Janeiro de 2014: a 

comissão que debate as alterações 
na NR-31 define 21 sugestões 
de modificação na norma e 
encaminham o documento 
para Brasília.  Entre as sugestões 
definidas estão a necessidade do 
uso de instalações sanitárias em 
roças que estejam a mais de 400 
metros da casa do produtor, bem 
como o espaçamento dos beliches, 
caso haja necessidade desta 
acomodação, já que o especificado 
por lei não é encontrado no 
mercado. As sugestões começam a 
ser debatidas em nível nacional.

CRONOLOGIA DO DEBATE SOBRE A NR-31
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Solução para produtores
Marcos Vieira luta contra abusos na fiscalização do trabalho rural

A ajuda do deputado Marcos Vieira aos 
agricultores de Santa Catarina deu início a 
um debate que pode beneficiar produtores e 
empregados em todo o Brasil. Desde a primeira 
audiência, vários encontros foram realizados 
envolvendo sindicatos, federações, agricultores, 
lideranças políticas e o Governo Federal, que 
definiram sugestões para alterar a NR-31. Ao 
todo foram debatidas 21 questões, sugeridas 
pelos produtores rurais, pela Federação dos 
Trabalhadores da Agricultura de Santa Catarina 
(Fetaesc), Federação da Agricultura e Pecuária 

de Santa Catarina (Faesc), sindicatos rurais e 
lideranças, especialmente do Alto Vale do Itajaí, 
que é responsável por quase 90% da produção de 
cebola do Estado. “Todos foram ouvidos, para que 
ninguém saia prejudicado. Nem os produtores, 
nem a legislação, muito menos os trabalhadores”, 
disse o deputado Marcos Vieira. 
O documento foi encaminhado para Brasília, 
onde começou a ser debatido em nível nacional. 
O Ministério do Trabalho decidiu realizar sete 
audiências públicas em todo o Brasil, sendo que 
uma delas já aconteceu, em Florianópolis.

DEBATE INICIADO EM SANTA 
CATARINA PODE ALTERAR A NR-31

MARCOS VIEIRA DEBATE COM AGRICULTORES O SC RURAL

Sempre atento às necessidades dos 
agricultores catarinenses o deputado 
Marcos Vieira levou informações 
importantes para cerca de 300 
trabalhadores, em Alfredo Wagner, sobre 
o Programa SC Rural.
Também com recursos do SC Rural 23 
quilômetros de estradas vão receber 
melhorias em Ponte Serrada, beneficiando 
mais de cem famílias.  O deputado Marcos 
Vieira intermediou a liberação do recurso, 
que vai ajudar Ponte Serrada a ter mais 
condições de se desenvolver. O SC Rural 
é uma iniciativa do Governo de Santa 
Catarina com financiamento do Banco 
Mundial. Os recursos podem ser investidos 
na melhoria de estradas, construção 
de silos e aquisição de equipamentos 
comunitários. Deputado Marcos Vieira faz palestra para agricultores em Alfredo Wagner 

Não admito 
fiscalização no 

campo com 
Polícia Federal. 
Agricultor é gente 
séria, que trabalha 
e que sofre muito.”

DEPUTADO  
MARCOS VIEIRA

Deputado Marcos 
Vieira, presidente 
do Sindicato dos 
produtores Rurais 
de Alfredo Wagner, 
Pedro Menezes e o 
vereador do PSDB 
e produtor rural de 
Alfredo Wagner, 
Adilson Mariotti
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O deputado Marcos Vieira lu-
tou pelos interesses  dos municí-
pios da região de Ituporanga. Em 
Alfredo Wagner, assinou para a 
prefeitura, convênios para duas 
academias ao ar livre e constru-
ção de Casa Mortuária. Apoiou a 
Associação Loucos por Trilha, em 
evento que reuniu centenas de 
motociclistas.

“Temos que oferecer às pesso-
as, principalmente as que estão 
na Terceira Idade, condições para 
que tenham uma vida saudável, e 
as academias fazem parte de um 
conjunto de ações que devem ser 
realizadas”, disse Marcos Vieira.

Ainda no primeiro mandato, fo-
ram várias entidades beneficia-

Em Alfredo Wagner, apoio para a 
prefeitura e associações comunitárias

Deputado Marcos Vieira em reunião com amigos e apoiadores de Alfredo Wagner

BADESC E FUNDAM 
PARA CHAPADÃO 
DO LAGEADO
Com o apoio do deputado 
Marcos Vieira, foram 
disponibilizados, por meio do 
Governo de Santa Catarina, 
recursos do Fundo de Apoio 
aos Municípios (Fundam)  
no valor de R$ 80 mil para 
aquisição de um terreno, no 
qual deverá ser construído 
o Parque de Exposição de 
Chapadão do Lageado, no Alto 
Vale do Itajaí. 
Marcos Vieira também 
solicitou a  liberação de R$ 200 
mil do Programa Juro Zero, da 
Agência de Fomento do Estado 
de Santa Catarina (Badesc), 
para atender aos micro e 
pequenos empreendedores 
daquele município.  

O deputado Marcos 
Vieira tem ajudado o 

setor da saúde, buscando 
convênios e subvenções 

junto ao Governo do 
Estado, para melhorar 

o atendimento nos 
municípios de Santa 

Catarina. Desde 2011, 
31 cidades catarinenses 

receberam 34 veículos 
para transportes de 

pacientes, por meio das 
ações do deputado. Desses, 

3 veículos foram para o 
município de Imbuia.

APOIO À SAÚDE, COM VEÍCULOS PARA IMBUIA

das com convênios: Associação 
do Jovem Unidos do Barracão; 
Associação Comitiva Barracão; 
Associação Comunitária e Cultural 
do Vale - Rádio Nascente do Vale; 

Associação Desportiva e Desen-
volvimento Comunitário de Barro 
Preto; Sindicato dos Produtores 
Rurais; Associação Comunitária e 
Cultural Nascente do Vale. 
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CLUBE CRUZ DE MALTA DE IMBUIA

O deputado 
Marcos Vieira 
apoiou, em 
Imbuia, o Futebol 
Clube Recreativo 
Cruz de Malta, 
com recursos 
para a reforma 
da sede. Foram 
dois convênios, 
nos valores de 
R$ 100 mil e 
R$ 60 mil. Esta 
foi uma das 
várias entidades  
da região de 
Ituporanga, 
beneficiadas com 
seu trabalho.

ALFREDO WAGNER 
 Associação Assistencial 
Jovem Unidos do Barracão
 Associação Comitiva Barracão
 Assoc. Comun. e Cultural do 
Vale - Rádio Nascente do Vale
 APAE
 Assoc. Desp. e Des. Comun.  
de Barro Preto
 Sindicato dos Produtores 
Rurais
 Associação Comunitária e 
Cultural Nascente do Vale
 Prefeitura: recursos para 
instalação de duas academias 
ao ar Livre
 Prefeitura: construção de 
Casa Mortuária
 Associação Loucos por Trilha
 Igreja Comunidade São 
Wendolino
 Apoio à Cavalgada Diacavalo 
ao Pinguirito

CHAPADÃO DO LAGEADO
 Prefeitura: Fundam, R$ 80 mil 

  Prefeitura: Badesc, R$ 200 mil

LEOBERTO LEAL
 Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais
 Prefeitura: recursos para 
aplicação em obras de 
recuperação e alargamento 
de rodovia que liga a cidade 
de Leoberto Leal à BR-282, 
na Serra da Boa Vista (Rancho 
Queimado)

VIDAL RAMOS
 Projeto de recuperação da 
rodovia SC-427, de Vidal 
Ramos a Imbuia

IMBUIA
 Construção de ponte
 Projeto para pavimentação da 
Rodovia Imbuia/SC-302

 Associação das Mulheres 
Organizadas de Campos das Flores

 Associação de Desenvolvimento 
Comunitária de Imbuia

 Associação de Mulheres da 
Comunidade de Bracatinga

 APAE
 Associação Rádio Comunitária 
Imbuiense

 Recursos para Festa do Milho Verde
 Prefeitura: três veículos para 
transporte de pacientes; 

 Combustível para viaturas e 
máquinas

 Recursos para melhorias no pavilhão 
central do Parque Municipal de 
Exposições e Eventos

 Recursos para reforma do Futebol 
Clube Recreativo Cruz de Malta 

CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS

MARCOS VIEIRA É UM 
INCENTIVADOR DAS 
APAES EM SC

Desde seu primeiro mandato 
na Assembleia Legislativa, o 
deputado Marcos Vieira tem 
incentivado a Associação de 
Pais e Amigos de Excepcionais 
(APAE) em Santa Catarina. 
Em Alfredo Wagner, ele apoiou 
a entidade com recursos para 
a aquisição de material de 
expediente e melhorias na 
estrutura de ensino. 
“Conheço o bom trabalho 
realizado pelas APAEs e por 
esse motivo, é uma honra 
poder auxiliar essas entidades”, 
disse Marcos Vieira. No 
segundo mandato, ele ajudou 
APAEs de 47 municípios de SC.
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ÁGUA PARA A REGIÃO

ESTADUALIZAÇÃO DA RODOVIA

Nós assumimos o compromisso de 
trabalhar pelo melhor abastecimento 
de água na região de Ituporanga. Já 
existe um pré-projeto na Casan, com 
a obra avaliada em R$ 23 milhões, 
para a captação de água na Serra de 
Petrolândia. Com essa obra, serão 
amenizados os prejuízos nos períodos 
de enchente nos municípios do 
Alto Vale, beneficiando ituporanga, 
Rio do Sul, Lontras, Agronômica e 
Laurentino. E vamos lutar para que 
esse projeto saia do papel!

No trecho de 25 km, que liga Leoberto Leal a Rancho Queimado, 
na altura da Serra da Boa Vista, está implantada uma rodovia 
municipal. Vamos trabalhar para que esta rodovia seja 
estadualizada, para que receba recursos e a revitalização necessária. 
Já conseguimos a liberação de R$ 150 mil para o alargamento de 
um trecho dessa rodovia. Com a obra, o percurso até Florianópolis 
poderá ser encurtado em 40 km. Vamos lutar por isso!

SC-350 (ANTIGA SC-302) ITUPORANGA A ATALANTA

PETROLÂNDIA À BR-282, 
EM BOM RETIRO

Com a chegada da indústria 
Votorantim em Vidal Ramos, 
dobrou o tráfego de caminhões na 
região. Vamos continuar exigindo 
a revitalização do trecho Alfredo 
Wagner - Ituporanga - Rio do Sul. 
As regiões são agrícolas, com 
destaque para fumo, cebola e 
leite. A estrada atravessa a região 
ceboleira, no Alto Vale do Itajaí. 
Vamos ajudar a melhorar a SC-350.

Atalanta é o único município 
catarinense que não possui 
ligação asfáltica com a sede de 
sua comarca judicial. A rodovia é 
uma reivindicação antiga. 
O trecho de 17 quilômetros teve 
Ordem de Serviço para a execução 
entregue em agosto pelo Governo 
Estadual. Vamos lutar para a 
concretização dessa obra que é de 
grande importância na região.

A rodovia, inserida nos planos 
rodoviários estadual (SC-110) 
e federal (BR-486), é um trecho 
de 30 km que liga Petrolândia à 
BR-282, em Bom Retiro. O projeto 
existe desde o ano 2000. A rodovia 
precisa ser implantada e asfaltada. 
Com isso, encurtaria a distância 
de Ituporanga a Lages de 170 km 
para 106 km. Essa é outra antiga 
reivindicação que vamos lutar 
para tirar do papel e beneficiar a 
população da região de Ituporanga.

Na Regional de Ituporanga há 
reivindicações antigas que preci-
sam, com urgência, ser concreti-
zadas, para melhorar a qualidade 
de vida da população. Nós vamos 
continuar exigindo a revitalização 
das rodovias e a realização do 
projeto para abastecimento de 
água potável durante os períodos 
de enchentes na região.

Juntos, vamos fazer mais pela 
Regional de Ituporanga 

TRECHO COM ASFALTOTRECHO SEM ASFALTO

RANCHO 
QUEIMADO

BARRA 
CLARA

TAQUARAS

LEOBERTO 
LEAL
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Apoios na região do Alto Vale

AGROLÂNDIA
 ¨Jonas Vil - Ex-vereador (PR) 
 ¨João Miguel - Ex-vereador (PR)  
 ¨Charles Piski - Empresário  
 
AGRONÔMICA
 ¨Vilmar Cormann - Pres. PSDB, empresário 
 ¨Osmar Frederico Korb - Ex-vereador PSDB 
 ¨Odir Lehmkuhl (Catinha) - Ex-ver. PSDB
 ¨Diogo Lehmkuhl - Tesoureiro do PSDB 
 ¨Cleiton Tridapalli - Secretário do PSDB 
 ¨José Vignoli - Filiado PSDB
 ¨Orlando Korb - Filiado PSDB 
 ¨José Brignoli - Filiado PSDB 
 
AURORA
 ¨Lúcio Mees - Empresário 
 ¨Mario Mees - Empresário  
 
BRAÇO DO TROMBUDO
 ¨Altamir Vermoehler (Fritz) - Vereador  
 
DONA EMMA
 ¨Erone Schurt - Presidente PSDB  
e Secretário de Obras 
 
IBIRAMA
 ¨Francisco Asbreno Lon - Vice-prefeito 
 ¨Marcondes Uhlmann - Presidente PSDB 
 ¨Ademir Mewes - Suplente de vereador,  
empresário 
 ¨Muriel Lohn - Suplente de vereador e 
integrante da Juventude do PSDB 
 ¨Ilda Maria Felício - Suplente de vereadora 
e chefe de gabinete da Prefeitura  
 ¨Franklin Jedliczka - Suplente de vereador
 ¨José Barbi Filho - Filiado PSDB 
 
JOSÉ BOITEUX
 ¨Gilson Lehmkuhr - Vereador PSDB 
 ¨Natalina Berteli - Vereadora PSDB 
 ¨Faustino Friri - Vereador
 ¨Jonas Deringer - Presidente PSDB e 
Secretário de Saúde   
 
LAURENTINO
 ¨Luciano Miranda - Presidente PSDB
 ¨Roberto Bonezzi - Vice-presidente PSDB 
 ¨Professor Ivan Bechtold -  
Funcionário da SDR
 ¨Gilberto Marchi - Candidato a prefeito  
PSDB 
 ¨Marcelo Tonet - Candidato a Prefeito 
PSDB 
 ¨Carlinho Girardi - Ex-Secretário  
de Agricultura 
 ¨Adelino Renzi - Empresário
 ¨Juraci Simão (Dem) - Empresário 

LONTRAS
 ¨Ademir Barbosa - Vice-Prefeito 
 ¨Amauri Vansuita - Vereador 
 ¨Silvonei Gille - Secr. da Administração 
 ¨Charles Cava - Delegado PSDB                                      
  
MIRIM DOCE
 ¨Lothar Liebs - Gerente Administrativo da  
SDR de Taió 
 ¨Willi Liebs Neto - Agropecuarista
 ¨Geraldo Borguesan - Agropecuarista 
 
PETROLÂNDIA
 ̈Darlan Diego Defren - Presidente do PSDB
 ¨Vilmar dos Santos - Vereador PSDB
 ¨Aloir Porto - Suplente de Vereador PSDB
 ¨Sílvio Farias - Suplente de Vereador PSDB
 ¨Gentil Marques Cunha - Professor
 ¨Mário Gilberto Souza - Professor  
 
POUSO REDONDO
 ¨Ronaldo Peters - Presidente da Assoc. Pisc. 
Alto Vale do Itajaí 
 ¨Bruno Felizardo (Bala) - Empresário 
 ¨Mario Gonçalves - Supl. de Vereador PSDB 
 ¨Valmor Peters - Agricultor 
 ¨Juceli Gonsalves - Empresário
 ¨Justino Nunes (Tino) - Agricultor
 ¨Laurindo Zanivan - Agricultor
 ¨Alfredo Stringari - Agricultor  
 
PRESIDENTE GETÚLIO
 ¨Paulo Moacir Uliani (Tila) - Ex-vice-prefeito 
e ex-vereador   
 
RIO DO CAMPO
 ¨Mario Henrique de Souza - Vice-prefeito 
 ¨Veroni Alves - Vereador 
 ¨Ido Mees - Ex-prefeito e ex-secretário  
regional
 ¨Edinho Meurer - Filiado PSDB 
 ¨Marinho Meurer - Professor 
 ¨Márcia Zihkor - Professora
 ¨Adila Konink - Professora 
 ¨Acácio Cesar Mees - Empresário 
 ¨Gilberto Moratelli - Secr. da Assist. Social
 ¨Joséf Schmiguel - Filiado PSDB  
 
RIO DO SUL
 ¨João Batista Müller - Suplente de 
Vereador 
 ¨Osmar Correia - Presidente da Liga 
Riosulense de Futebol  
 
VIDAL RAMOS
 ¨Francisco Santo Stolf - Ex-vereador e 
diretor da Cresol 
 ¨Emerson Francisco Cruz - Filiado PSDB 

SALETE
 ¨José Valle - Empresário
 ¨Ervino Moratelli - Empresário 
 ¨Nelson Moser - Empresário
 ¨Paulo Cesar Voss - Empresário

 
SANTA TEREZINHA 
 ¨Inácio Manczevski - Ex-vereador e 
presidente do PSDB 
 ¨Alois Zator - Ex-prefeito PSDB
 ¨Osvaldo Kovalkkofki - Filiado ao PSDB 
 ¨Valter Moretto - Agricultor
 ¨Elsio Alves de Lima - Agricultor

 
RIO DO OESTE
 ¨Ex-vereador e gerente SDR - Alcides 
Fiamoncini 
 ¨Vereador PSDB - Gentil Varella
 ¨Ex-vereador e empresário - Raulino 
Depiné
 ¨Suplente de vereador - Joanir Novack 

 
TAIÓ
 ¨Maria Clarice Matteucci - Vereadora PSDB 
 ¨Dr. Lucemar José Urbanek - Supervisor de 
Ensino SDR  
 ¨Dr. Cleonir Matteucci - Vice-presidente 
PSDB 
 ¨Marilene Fátima - Diretora Colégio 
Leopoldo Jacobsen 
 ¨Almir Reni Guski - Empresário 
 ¨Fábio Lock - Empresário 
 ¨João Mees - Engenheiro Florestal 
 ¨Nadir Angelo da Silva - Professora

 
TROMBUDO CENTRAL
 ¨Hanelore Hedler - Vice-prefeita PSDB 
 ¨Luiz Augusto Correa (Guto) - Ex-vereador 
PSDB 
 ¨Leirson Vicente - Secretário Agricultura  
 
VITOR MEIRELES
 ¨Altino de França (Tino) - Suplente de 
Vereador 
 ¨Alesio Vansuita - Presidente PSDB 
 ¨Diego Pereira - Vereador PSDB  
 
WITMARSUM 
 ¨Alcindo Effting - Presidente PSDB e 
candidato a prefeito 
 ¨Lucas (Luiz Carlos de Oliveira) - Vereador 
 ¨Elton Klaumann Vereador
 ¨Amilton Cirico Vereador 
 ¨Fabiano Mello Vereador
 ¨Fridolino Nitz Ex-prefeito
 ¨Orlando Jaco Paulo Ex-vice-prefeito

Sempre presente nos municípios e lutando por suas principais causas, o deputado Marcos Vieira tem recebido 
apoios por onde anda. Homem determinado, de ficha limpa, vai continuar defendendo a nossa região.  

E é por isso que ele tem o nosso apoio. Dia 5 de outubro, é 45699! 
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PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

FESTAS COMUNITÁRIAS

Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do SenadoMarcos Vieira com Marcos Fraga, 

ver. Jaime Sens e ex-pref. Lorinho, 
na Festa da Cebola

1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade Fe-
deral de Santa catarina (UFSC) 
agradecem Marcos Vieira pelo 
empenho na organização e 
realização da formatura (foto à 
esquerda).
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo  seu 
desempenho como Secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira: 
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, por 
sua persistência e teimosia, tornou 
realidade aquilo que pensávamos 
ser um sonho.” - Bacharelandos em 
Direito - julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e são 

bons. Há os que lutam muitos 
dias e são melhores. Há os que 
lutam muitos anos e são ótimos. 
Mas há homens que lutam a vida 
toda, e esses são imprescindíveis. 
Você é um deles!” - Assea.

O deputado Marcos Vieira é autor 
da lei que determina a realização 
de exames oftalmológicos nos 
alunos matriculados no ensino 
público fundamental. O objetivo do 
exame é diagnosticar o problema 
o mais cedo possível. Marcos Vieira 
recebeu o prêmio Mérito Legislador 
2008, do Senado Federal.  

O deputado Marcos Vieira é um 
apoiador das manifestações 
populares e culturais. Em 
Ituporanga, tem realizado 
encontros, como na tradicional 
Festa da Cebola. Ele está sempre 
atento às necessidades dos 
municípios.

DOIS MANDATOS, 20 
TÍTULOS DE CIDADÃO

Em 2006, Marcos Vieira foi 
eleito com 35.072 votos 
para seu primeiro mandato 
na Assembleia Legislativa. 
Em 2010, o deputado foi 
reeleito, com 38.370 votos. 
Marcos Vieira recebeu 
títulos de Cidadão 
Honorário em 20 municípios 
do Estado:  Irani, Abelardo 
Luz, Anitápolis, Biguaçu, 
Bom Jesus do Oeste, 
Calmon, Dionísio Cerqueira, 
Major Gercino, Maravilha, 
Matos Costa, Modelo, Ouro 
Verde, Palhoça, Romelândia, 
Saltinho, Santo Amaro da 
Imperatriz, São José do 
Cerrito, Santa Helena, Serra 
Alta e Vargem Bonita. 
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no fim da década de 1950

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo 
dos anos 1980 (foto ao 
lado), ajudou a levar água 
encanada para o Morro da 
Caixa, em Florianópolis, 
trabalhando duro ao lado 
de pessoas da comunidade.
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SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL
De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
secretário de Estado da Adminis-
tração no governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas e ainda criou 
o plano de cargos e salários para todos 
os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 1970, Marcos 
Vieira passou no concurso 
público para o Instituto de 
Previdência do Estado de 
Santa Catarina (Ipesc), onde fez 
carreira, ocupando inclusive a 
posição de Agente Regional, em 
Concórdia. Foi chefe de Gabinete 
da Presidência da Assembleia 
Legislativa, Diretor da Santa 
Catarina Turismo (Santur) e 
do Centro de Informática e 
Automação do Estado de Santa 
Catarina (Ciasc). 
Em 1980, formou-se em Direito 
na Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC). É 
advogado por profissão.

CORAGEM E TRABALHO

Dedicação 
integral 
no Governo 
como 
secretário 
de Estado da 
Administração
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Marcos Vieira  tem 
muitos projetos 
importantes para 
ajudar a nossa 
região. Por isso, e 
por sua seriedade e 
competência, merece 
nosso apoio aqui em 

Ituporanga e nos municípios vizinhos.”

GERVÁSIO MACIEL
Ex-prefeito e ex-deputado de Ituporanga

Ituporanga apoia Marcos Vieira

O deputado Marcos 
Vieira merece se eleger 
porque trabalha muito 
pelos municípios. Ele 
tem a nossa confiança. 
Está sempre  presente 
aqui em Ituporanga 
e nos ajuda em 

importantes projetos para a região. Então, 
nosso voto vai para o 45699!”

JOSÉ GERVÁSIO
Vereador do PSDB 

Marcos Vieira está 
sempre atento e 
presente nos municípios.
Aqui em Ituporanga, à 
época em que eu estava 
na Prefeitura e, mesmo 
agora, ele nunca nos 
esqueceu. Vote em 

quem luta por nossos direitos!”
 

LORINHO
Ex-Prefeito de Ituporanga 

Nós sabemos que 
quando for preciso, 
poderemos contar com 
a força do deputado 
Marcos Vieira para 
ajudar a nossa 
comunidade. Ele é um 
amigo de Ituporanga e 

merece o nosso voto e todo o nosso apoio.”

LEONARDO KRUSCINSCKI   
Vereador do PR

Nosso município 
sempre pôde contar 
com a ajuda do 
deputado Marcos 
Vieira. Por isso, ele 
tem o nosso voto, o 
nosso apoio e a nossa 
admiração. Neste, nós 

confiamos, porque já vimos sua capacidade.  
Acompanhamos sua atuação firme e capaz.”

JAIME SENS   
Vereador do PSDB

Com a presença 
constante do deputado 
Marcos Vieira, 
conseguimos muitos 
resultados em nosso 
trabalho, e quem 
ganha com isso é a 
comunidade. Marcos 

Vieira, com certeza, é a melhor opção.”

LEANDRO MAY   
Vereador do PSDB

www.marcosvieira.adv.br
Coligação - Muda Santa Catarina - PSDB / PEN - PSDB
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